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A. - PERÍODO DA “ORDEM DO DIA”

A.1- INFORMACÕES GENÉRICAS

A Senhora Presidente da Assembleia quando eram vinte horas e quarenta e cinco minutos, após ter

verificado as presenças e a existência de quórum, para o funcionamento da sessão, deu inicio à mesma com

a ordem de trabalhos atempadamente distribuída.

A Presidente da Mesa deu conhecimento do pedido da suspensão do mandato ao abrigo do n.2 5
do artigo 77 da lei 169/99 de 18 de setembro, por 60 dias da deputada municipal Ana Isabel Lino Fialho,
eleita nas listas do Partido Socialista.

De acordo com o artigo 62Q do regimento, foi convocado para tomar posse em regime de
substituição como membro do órgão deliberativo, o cidadão a seguir na ordem da lista, após a renuncia
dos dois elementos, apresentada pelo mesmo partido (PS), Manuel António Gomes Reis, o qual se
apresentou na reu n ão.

Desta forma, a Presidente da Mesa verificou a identidade e legitimidade de Manuel António
Gomes Reis o qual prestou o juramento legal, assumindo as funções de membro da Assembleia
Municipal, ficando a partir desse momento habilitado a participar nos trabalhos. O respetivo termo de
posse, devidamente assinado, fica arquivado nos documentos pertencentes à ata, em pasta
própria.

A Senhora Presidente da Assembleia deu conhecimento do pedido de substituição apresentado

atempadamente pelo eleito Carlos Manuel Bonito Raposo, ao abrigo do artigo 60 do Regimento da

Assembleia Municipal (pede substituição à reunião de 8 de junho de 2020), tendo sido substituído por Rui

Miguel Pereira Bolinhas.

A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, sobre as vitimas de Covid-19 e por todas as

outras vitimas que diariamente morrem de fome, pediu para se fazer um minuto de silêncio. Agradeceu aos

serviços municipais pelo desempenho na organização da sala para a realização desta sessão.

No dia vinte e sete de maio, na sala de Sessões do Município, realizou-se uma reunião de comissão de

líderes, que contou com a presença da Senhora Presidente da Assembleia Municipal, o Senhor Deputado

José Bilau, Senhora Deputada Lourdes Hespanhol e o Senhor Deputado Sérgio Fernandes. Esta reunião teve

como objetivo central a definição de dois pontos centrais para serem discutidos e debatidos na presente

sessão ordinária desta assembleia, a saber: Covid-19 e Proteção Civil.

A Senhora Presidente da Assembleia informou sobre a sua participação nas reuniões por

videoconferência da Associação Nacional da Assembleias Municipais. Foram emitidos pela ANAM três livros,

sob o tema “Eleitos locais” e “Valorização do Papel e Eficácia das Assembleias Municipais’ estão ao dispor

para qualquer membro da assembleia consultar. Referiu que no âmbito das comemorações do vinte e cinco

de abril, foram colocados cravos nas varandas da Assembleia Municipal, tendo sido efetuado um texto

alusivo ao tema. Informou da primeira reunião ordinária da CIMBAL, agendada para o dia dezasseis de junho,

por videoconferência.
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A.2—ATA DA REUNIÃO ANTERIOR

A Senhora Presidente da Assembleia solicitou a concordância da Assembleia Municipal para que fosse
dispensada a leitura do projeto da ata da reunião ordinária n2 1 realizada no dia 26 de fevereiro de 2020,
uma vez que a mesma foi enviada a todos os membros com antecedência.

Havendo acordo unânime, foi colocado em discussão o projeto da ata da referida reunião.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a ata da sessão ordinária n21/2020, realizada no dia 26 de

fevereiro de 2020, por unanimidade, com 16 votos a favor.

A.3—CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA

A Senhora Presidente da Assembleia solicitou a concordância da Assembleia Municipal para que fosse

dispensada a leitura da correspondência recebida pelo facto de ter sido anteriormente enviada uma
síntese a todos os membros.

A.4—OUTROS ASSUNTOS

A Câmara Municipal envia para conhecimento uma certidão de deliberação tomada em reunião da
Câmara Municipal no dia dezoito de março do ano dois mil e vinte, relativamente à Descentralização de
competências ano 2019 e 2020 da freguesia de Figueira dos Cavaleiros

A Câmara Municipal envia para conhecimento uma certidão de deliberação tomada em reunião da

Câmara Municipal no dia dezoito de março do ano dois mil e vinte, relativamente à Descentralização de
competências ano 2019 e 2020 da União de Freguesias de Alfundão e Peroguarda.

A Câmara Municipal envia para conhecimento uma certidão de deliberação tomada em reunião da
Câmara Municipal no dia dezoito de março do ano dois mil e vinte, relativamente à Descentralização de
competências ano 2019 e 2020 da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros.

B — PERÍODO DA “ORDEM DO DIA

B.1- RESPOSTA DO MUNICÍPIO À PANDEMIA — PONTO DE SITUAÇÃO
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A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia informou que independentemente ter sido enviada

informação ao longo deste período de pandemia e tendo os membros da assembleia acesso aos

documentos, este tema deverá ser amplamente debatido. Foram efetuados convites a diversas entidades

para estarem presentes nesta sessão, com o intuito de se fomentar o debate.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal, tomou a palavra o qual referiu em primeiro lugar que

desde março a atividade da câmara ficou cingida a esta situação, tendo sido articulada com a atividade

da Proteção Cívil. Presentemente existe uma grande preocupação que tem a ver com os incêndios

florestais, há a previsão de uma empresa que irá proceder ao corte das ervas nas bermas de todos os

caminhos municipais, possuímos perto de cem quilómetros de estradas e caminhos municipais, é um

trabalho grande e com custos muito elevados. Com base no relatório da atividade da Câmara, ponto sete

da ordem de trabalhos desta sessão, o Senhor Presidente procedeu à explicitação ponto por ponto das

linhas traçadas pela Câmara sobre o Covid-19, realçando o papel e o empenho das juntas de freguesia

do concelho. O Senhor Presidente, referiu os dois casos com resultado positivo no concelho, as

campanhas de testes aos utentes e funcionários dos lares de idosos e aos Bombeiros Voluntários. Foram

também efetuados testes às educadoras e auxiliares do ensino pré escolar do Agrupamento de Escolas.--

Foram tomadas diligências em termos de informação e sensibilização à população, tendo havido

uma preocupação com os idosos e os imigrantes, foram distribuídos panfletos em várias línguas e

estabelecidos contactos junto das farmácias, mercearias e restaurantes para se avaliar as necessidades e

caso fosse necessário haver uma distribuição ao domicilio. Foi também disponibilizado apoio psicológico

à população.

Foi levada a cabo uma campanha de voluntariado para disponibilização de colchões e roupas de

cama, fez-se um levantamento e identificaram-se os locais em todos o concelho, no caso de haver a

necessidade de colocar pessoas em quarentena . O Senhor Presidente informou do grupo de bombeiros

que estão no quartel da GNR de Figueira dos Cavaleiros, é uma equipa que irá intervir no combate aos

incêndios. De referir que se procedeu à desinfeção e limpeza dos espaços públicos e mobiliário urbano.

Foram feitas desinfeções nos contentores (mais de seiscentos no concelho) para além das desinfeções

normais que se fazem com regularidade, para além disto procedeu-se ao combate de pragas. No que

respeita ao Equipamento de Proteção Individual, foram adquiridos para os serviços da autarquia,

Bombeiros Voluntários, GNR, Juntas de Freguesia e lares. Todas as reuniões presenciais foram
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canceladas passando a ser por videoconferência, foram suspensas todas as atividades culturais e

desportivas e algumas atividades importantes não se realizaram. O Festival Giacometti e as

comemorações do vinte e cinco de abril, foram celebrados on une, com uma forte participação. A agenda

cultural não está a ser distribuída por falta de atividades, em suma todos os espaços foram

encerrados.

Agora, salienta o Senhor Presidente da Câmara, todos os espaços abertos ao público tem um

plano de contingência elaborado, houve também restrições muito específicas quanto à utilização da casa

mortuária, o atendimento presencial nos serviços municipais foram encerrados promovendo-se o

teletrabalho, onde tal foi possível. Foi determinado que os cidadãos pudessem não pagar nos prazos

impostos a fatura da água e resíduos. No âmbito escolar os alunos das freguesias que estão a

frequentar o décimo primeiro ano e décimo segundo ano, estão a ser transportados até à escola sede

pela câmara e o refeitório nunca esteve encerrado, com o fornecimento de cinquenta refeições por dia,

gratuitas e transportadas diariamente a casa dos alunos. O ano escolar decorre com ensino à distância,

procedeu-se ao levantamento dos alunos que não possuíam computador ou acesso à internet, o

equipamento foi cedido ao agrupamento e emprestados aos alunos. A Caixa de Crédito Agrícola

associou-se a esta campanha e pagou aos alunos o acesso à internet, para os discentes mais

necessitados. Neste momento, entrou-se na fase de desconfinamento, pouco a pouco com a abertura

dos espaços, sendo que a abertura da piscina de verão vai ser analisada com muito rigor.

O Senhor Deputado António Gomes, em complemento ao que disse o Senhor Presidente, referiu

que os bombeiros estiveram em prevenção desde a primeira hora a fazerem turnos de doze horas.

Houve grupos que tiveram semanas sem irem a casa com receio de contaminarem as suas famílias,

somente o pessoal efetivo tem assegurado os trabalhos. Os voluntários não estavam na primeira linha, e

só eram chamados se fosse necessário, foi efetivamente um grande sacrifício por parte de todos. O

Senhor Deputado António Gomes quis tornar público que esta situação mexe com todos e com todo o

comando. Atualmente está uma equipa com cinco bombeiros no quartel da GNR em Figueira dos

Cavaleiros e está outra equipa com cinco bombeiros no quartel de Ferreira do Alentejo, estas duas

equipas encontram-se assim em locais distintos para evitar um eventual contágio. É difícil conciliar o

Covid-19 com os incêndios, e neste caso tem de ir todos para o combate aos fogos, apesar dos cuidados

necessários é muito difícil controlar, nas refeições também há que ter muito cuidado, cada um por si



deve utilizar os seus utensílios. O Senhor Deputado refere também o apoio que tem tido ao nível quer da

Câmara Municipal quer das juntas de Freguesia, nesta fase com o apoio para aquisição de Equipamento

de Proteção Individual. Há um cuidado extremo, por exemplo as ambulâncias estão bastante

desinfetadas e em cada serviço faz-se esse procedimento. Relativamente aos dois casos de Covid-19 que

existiram no concelho de Ferreira do Alentejo um deles era um doente que era transportado três vezes

por semana para além de outro doente de Cuba, que também era transportado. Daí o cuidado que foi

mantido ao longo deste período.

O Senhor Deputado José Bilau, referiu que queria nesta sessão ampliar o reconhecimento ao

poder local, aos presidentes de junta e de câmara por estarem na liderança, realçando o apoio do estado

em todos os setores. O Senhor Deputado, gostaria de ver esclarecido uma situação que foi noticia nos

meios de comunicação social sobre a credibilidade das entidades que realizam os testes Covid-19.

A Senhora Deputada Municipal Lourdes Hespanhol, escutou o que o senhor presidente referiu

sobre a pandemia e ficou de “peito cheio”, pois o concelho tem estado muito afastado desta situação

também graças ao comportamento da população. A Senhora Deputada questiona sobre os

trabalhadores da Câmara, se também foram testados.

O Senhor Deputado Manuel Reis, agradeceu por ter sido chamado a exercer funções como

membro da Assembleia Municipal, questiona o Senhor Presidente da Câmara Municipal, sobre qual vai

ser a empresa que vai fazer as bermas das estradas, relembrando que as mesmas estão péssimas e diz

que as empresas devem ser fiscalizadas. A Proteção Civil tem um papel muito importante no concelho,

deve falar com o agricultores e acompanhar a referida situação .

O Senhor Presidente da Câmara Municipal sobre os testes Covid-19, o Centro Biomédico da

Universidade do Algarve tem sido a entidade que tem efetuado este trabalho, houve uma situação em

que efetivamente saiu na comunicação social, que as zaragatoas não estavam homologadas, mas

certamente foi confirmada a sua eficiência. A prioridade foi dada aos lares, às escolas e o rigor seria que

toda a população também os fizesse. Daqui para a frente poderão ser feitos os testes aos trabalhadores.

No que concerne às estradas municipais não está aqui em causa só um trabalho de cortar, mas também

de limpar e reperfilar as valetas da estrada. Este ano choveu muito, existem muitos buracos e não

existem fundos de apoio para as estradas, tendo este um custo muito elevado. Estão a ser feitos

esforços para tapar buracos com alcatrão na estrada dos Gasparões, também esse trabalho tem
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sido feito nas aldeias e na rua João de Deus, em Ferreira do Alentejo, processos que vão ser feitos passo

a passo. O Serviço Municipal de Proteção Civil em colaboração com a GNR, produziu uns panfletos para

serem distribuídos junto dos agricultores e nas freguesias do concelho, sensibilizando para o

cumprimento das regras, na limpeza dos terrenos das faixas de combustível.

O Senhor Deputado António Gomes, informa sobre a diminuição drástica no serviço dos

Bombeiros, nomeadamente o transporte de utentes nas ambulâncias e tem havido dificuldade para

pagar aos funcionários. Para a compra dos Equipamentos de Proteção Individual valeu a o apoio da

câmara e das juntas. O senhor Deputado salientou as boas relações de trabalho com a coordenadora da

proteção civil.

A Assembleia Municipal, tomou conhecimento.

B.2- Atividade da Proteção Civil Municipal

A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia, referiu que este ponto vai de encontro com o

ponto um da ordem do dia, resposta do município à pandemia — Ponto de situarão e o último ponto

sobre a atividade da câmara.

B.3- Admissão do Município de Ferreira do Alentejo à Rede de Municípios para

Adaptação Local às Alterações Climáticas

A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia informou que foi distribuído a todos os membros

uma certidão da deliberação tomada na reunião de Câmara de 27 de maio de 2020, referente à

Admissão do Município de Ferreira do Alentejo à Rede de Municípios para Adaptação Local às

Alterações Climáticas.

A Senhora Vereadora Maria José sobre este assunto, refere que foi elaborada proposta que foi

previamente distribuída a todos os membros. De acordo com o documento, as evidências científicas

relativas à influência da atividade humana sobre o sistema climático são mais fortes do que nunca, e que

o aquecimento global do sistema climático é inequívoco. As alterações climáticas são uma realidade e
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uma prioridade nacional, face aos seus impactos futuros sobre a nossa sociedade, economia e

ecossistemas.

Em resposta a este desafio foi criado, em dezembro de 2016, a Adapt.Local — Rede de Municípios

para a Adaptação Local às Alterações Climáticas, na sequência do projeto ClimaAdapt.Local, promovida

pela Agência Portuguesa do Ambiente. Esta estrutura de parceria liderada por um conjunto de

Autarquias envolve também instituições de ensino superior centros de investigação, organizações não

governamentais e empresas e tem como finalidade dinamizar a adaptação local às alterações climáticas

em Portugal. O Município de Ferreira do Alentejo tem vindo a fazer parte desta rede, desde a sua criação,

subscrevendo a Carta de Compromisso.

A Adapt.Local assumiu como missão iniciar em Portugal um processo contínuo de elaboração de

Estratégias Municipais de adaptação às Alterações Climáticas, aumentando a capacidade dos municípios

portugueses e de outras entidades, públicas ou privadas, em incorporar a adaptação às alterações climáticas

nas suas políticas de atuação, nos seus instrumentos de planeamento e nas suas intervenções.

Que esta parceria tem uma natureza informal, pelo que as atividade e iniciativas têm sido implementadas em

exclusivo pela partilha voluntária de recursos dos seus membros, o que constitui também uma limitação à

captação de financiamento para a realização de ações que permitam o desenvolvimento sustentado desta

associação.

Que na reunião do Conselho Geral, de 14/outubro/2019, foram aprovados os Estatutos, o

Regulamento Interno e o Estudo de Viabilidade Económica/financeira , da constituição da Adapt.Local -

Rede de Municípios para a adaptação local às alterações climáticas, com vista à transformação numa

associação dotada de personalidade jurídica, que pretende reforçar a capacidade da associação de

intervenção e visibilidade ao nível nacional e internacional, bem como a eficácia na implementação do

Programa de Ação.

Que, o mencionado na proposta constitui justificação bastante do relevante interesse público local,

conforme previsto no n.2 1 do artigo 53g da Lei n.2 50/2012, de 31 de agosto.

A Câmara Municipal, na sua reunião de 27/05/2020, aprovou, nos termos do artigo 53•Q por remissão do

n.2 3 do artigo 56. e do artigo 592, todos da Lei n.2 50/2012, de 31 de agosto, na sua atual redação, a

proposta de constituição de uma associação sem fins lucrativos, Adapt.Local - Rede de Municípios para a

adaptação local às alterações climáticas, em parceria com os Municípios e as entidades constantes de
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documento anexo, de acordo com os estatutos, regulamento interno e o estudo de viabilidade

sustentabilidade económico-financeira 2019/2023, conforme disposto no artigo 32. e em cumprimento

do n.2 2 do artigo 53•2 da referida Lei e a integração na associação. Aprovou ainda a despesa com a

quota anual de 1 000,OOEUR.

Deliberou ainda submeter à Assembleia Municipal para aprovação.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Admissão do Município de Ferreira do Alentejo à Rede de

Municípios para Adaptação Local às Alterações Climáticas, por unanimidade, com 16 votos a favor.

B.4- Mapa de Fluxos de Caixa de 2019 e Sua Integração no Orçamento de 2020

A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia informou que foi distribuído a todos os membros

uma certidão da deliberação tomada na reunião de Câmara de 29 de abril de 2020, referente ao Mapa

de Fluxos de Caixa de 2019 e Sua Integração no Orçamento de 2020.

A Senhora Vereadora Maria José referiu que na sequência do regime excecional de cumprimento

das medidas previstas nos Programas de Ajustamento Municipal e de endividamento das autarquias

locais, no âmbito da pandemia da doença COVID-19, em que a integração do saldo de gerência do ano

2019 pode ocorrer logo que seja aprovado o mapa de fluxo de caixa. O mapa de fluxo de caixa

acompanhado com os restantes documentos, aprovado pela câmara municipal aos vinte e nove dias do

mês de abril para agora ser aprovado nesta sessão do órgão deliberativo.

A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, salientou as disposições legais sobre a

prática das decisões tomadas.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar Os Fluxos de Caixa para Integração de Saldos no Orçamento

de 2020, por unanimidade, com 16 votos a favor.
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B.5- 2 Revisão ao Orçamento e às GOP’s 2020-2023 (Alteração Orçamental Modificativa) —

Integração do Saldo de Gerência 2019

A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia informou que foi distribuído a todos os membros

uma certidão da deliberação tomada na reunião de Câmara de 29 de abril de 2020, referente 2 Revisão

ao Orçamento e às GOP’s 2020-2023 (Alteração Orçamental Modificativa) — Integração do Saldo de Gerência

2019.

A Senhora Vereadora Maria José, na sua intervenção salientou que foram efetuadas as alterações

orçamentais da assembleia municipal, conforme solicitado pela senhora Presidente da Assembleia. No

que concerne à alteração orçamental modificativa, com visa a integrar o saldo de gerência, servirá para

ratificar verba que transita do ano 2019 para o orçamento de 2020, nomeadamente o parque de

Empresas e outras intervenções que já estavam previstas. A Senhora Vereadora prestou as devidas

justificações e a base legal para o fazer, assim como os procedimentos em curso.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar Os Fluxos de Caixa para Integração de Saldos no

Orçamento de 2020, por unanimidade, com 16 votos a favor.

B6. Apoio às Freguesias

A Câmara Municipal enviou para deliberação sete certidões de deliberações tomadas em reunião

da Câmara Municipal, para cumprimento do disposto na alínea j), do n1, do artigo 25, da Lei

n275/2013, de 12 de setembro (deliberar sobre formas de apoio às freguesias no quadro da promoção e

salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações).

1- Freguesia de Figueira dos Cavaleiros- cedência de broca;

2- Freguesia de Figueira dos Cavaleiros- Pedido de elaboração de cartazes;
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3- União de Freguesias de Alfundão e Peroguarda- Pedido de apoio logístico;

4- União de Freguesias de Alfundão e Peroguarda- Pedido de apoio logístico;

5- Freguesia de Figueira dos Cavaleiros- Elaboração de cartazes;

6- Freguesia de Figueira dos Cavaleiros- Pedido de elaboração de cartazes;

7- Freguesia de Figueira dos Cavaleiros- Pedido de elaboração de cartazes.

(1)-A Assembleia Municipal deliberou autorizar (sobre as formas de apoio às freguesias no

quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o pedido

anteriormente referido, por unanimidade, com 16 votos a favor.

(2)-A Assembleia Municipal deliberou autorizar (sobre as formas de apoio às freguesias no

quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o pedido

anteriormente referido, por unanimidade, com 16 votos a favor.

(3)-A Assembleia Municipal deliberou autorizar (sobre as formas de apoio às freguesias no

quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o pedido

anteriormente referido, por unanimidade, com 16 votos a favor.

(4)-A Assembleia Municipal deliberou autorizar (sobre as formas de apoio às freguesias no

quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o pedido

anteriormente referido, por unanimidade, com 16 votos a favor.

(5)-A Assembleia Municipal deliberou autorizar (sobre as formas de apoio às freguesias no

quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o pedido

anteriormente referido, por unanimidade, com 16 votos a favor.

(6)-A Assembleia Municipal deliberou autorizar (sobre as formas de apoio às freguesias no

quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o pedido

anteriormente referido, por unanimidade, com 16 votos a favor.
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(7)-A Assembleia Municipal deliberou autorizar (sobre as formas de apoio às freguesias no quadro

da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações) o pedido anteriormente

referido, por unanimidade, com 16 votos a favor.

B.7 — Atividade da Câmara Municipal

Foi presente à reunião, nos termos da alínea c), do n22, do artigo 25, do anexo 1, da Lei n275/2013, de

12 de Setembro, a informação escrita do Presidente da Câmara acerca da atividade do município, no período

de 18 de fevereiro de 2020 a 13 de maio de 2020, já anteriormente enviada a todos os membros da Assem

bleia Municipal.

O Senhor Presidente abordou ponto a ponto as atividades do município, referindo que desde o mês de

fevereiro até ao presente, a atividade da câmara foi e está centrada no Civid-19, como foi referido

anteriormente. Contudo importa salientar as seguintes atividades:

- Aprovação do código de conduta;

- Participação num estudo nacional com a Agência Portuguesa do Ambiente e a Universidade de Coimbra

sobre o gás radão, e os efeitos cancerígenos;

- Reunião com a Autoridade para as Condições do Trabalho, Serviço de Estrangeiros e Fronteiras e Ministra

da Agricultura, sobre os migrantes. Existe uma intenção de levar brevemente a conselho de ministros um

relatório sobre as condições de alojamento dos mesmos. Certo é que a nossa economia reclama por mão de

obra que não possuímos, mas devemos garantir a legalização destas pessoas e as condições de alojamento;

- Limpeza urbana, grande dificuldade que a Câmara tem tido, pois a mesma não tem correspondido às

necessidades da terra;

- Negociações com as lnfraestruturas de Portugal, SA, no sentido de serem feitos melhoramentos na rede

viária nacional do concelho. Já houve dois arranjos importantes, Alvito-Odivelas, Santa Margarida

Canhestros, contudo haverá que ver a estrada de Santa margarida a Figueira dos cavaleiros e Ferreira do

Alentejo a Beja, incluindo uma variante em Figueira dos Cavaleiros. Nestas negociações está prevista uma

remodelação no cruzamento junto ao Penique, com uma rotunda;
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- Fábrica do Bagaço das Fortes, Penique em Odivelas, no inicio de março havía uma visita agendada a

Espanha, para ver como o assunto é tratado. O Covid-19 veio aqui parar esta intervenção. Houve uma

reunião com a Ministra da Agricultura também, o município de Ferreira do Alentejo voluntariou-se para

produzir um documento com propostas de atuação com o apoio de diversas entidades., com o intuito de se

tentar resolver este problema. Por parte da industria é referido que estes equipamentos vão ficando

insuficientes para responder às necessidades. É um problema complexo, a Câmara não se conforma sem que

seja encontrada uma solução;

- Assinalar ainda o dia do município com a homenagem a todas as associações, também com a

comemoração desta data no Algarve, no dia sete de março, com música e açorda de alho;

- Foi comemorado o dia da mulher a oito de março e realizou-se o torneio de futebol dos jovens promessas,

para além do programa do vinte e cinco de abril, anteriormente também já referido;

- Melhoramento no relvado do estádio municipal e colocada uma cobertura para melhoramento daquele

equipamento. Os serviços estão a trabalhar nos arranjos exteriores do estádio, sendo uma prioridade e a

seguir o projeto dos balneários em alvenaria;

- Intervenções relevantes na casa mortuária, arranjos internos e rampa para pessoas com mobilidade

reduzida, dentro de poucos dias será colocado novo mobiliário;

- Obra relevante no cemitério, uma parte foi toda remodelada, com instalação de gavetões;

- Recuperação do muro do terminal rodoviário e consequentemente irá ser modernizado o equipamento;

- Jardim Público teve ao longo dos tempos alguns investimentos, sendo o último a cobertura no anfiteatro;

- Pintura do edifício onde está situada a Rádio Singa;

- Dentro de dias vai iniciar-se uma obra, junto ao edifício do mercado (salão multiusos) com um parque de

estacionamento e trazer para este espaço o mercado mensal;

- Está em curso a obra da Universidade Popular no Centro Cultural Manuel da Fonseca;

- Referir ainda que está em estudo a reabertura da piscina descoberta, onde se investiu nalguns aspetos. Há

um projeto de remodelação da piscina com um investimento de cerca de três milhões de euros que deve ser

um projeto a longo prazo;

- Está em concurso a duplicação do Parque de Empresas, cujo valor é superior a dois milhões de euros,

estando a decorrer o concurso;
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- A situação financeira da Câmara está confortável, mas vai haver uma quebra na receita, por exemplo o lMl

IVA, estes valores vão cair o que originará uma baixa nas receitas e mais despesas, não sabendo o que mais

poderá vir a acontecer.

A Senhora Deputada Lourdes Hespanhol, relativamente às rua de Ferreira do Alentejo, a limpeza, as

ervas e a existência de ratos junto a um bairro residencial da vila, desde que a câmara optou pela empresa

para a limpeza das ruas, a situação ficou caótica. A título de exemplo, refere a Senhora Deputada, na rua

onde reside a limpeza é inexistente, a quantidade de luvas , máscaras e dejetos caninos é uma constante,

que se vê obrigada a ter de limpar pelos seus meios.

Para além do referido anteriormente, a Senhora Deputada salienta o mau estado em que se encontra

a rua das escolas. A rua está com muitos buracos, pedras soltas e quando os carros passam as pedras saltam.

Quanto à rede viária do concelho, com o Covid-19 acabaram-se os transportes, existem freguesias que não

têm transportes, por exemplo Santa Margarida do Sado. Outro problema grave é o encerramento de todos

os postos médicos do concelho.

A Senhora Deputada pergunta, então como vão as pessoas ao médico e às finanças? Só com

marcação? Compreende-se que esta situação possa existir em Lisboa, mas não pode haver retrocesso

civilizacional à custa da pandemia. Ainda sobre a rede viária, as aldeias estão todas na mesma, pois não me

venham dizer relata a Senhora Deputada, que é a CIMBAL, pois os autarcas que lá estão tem de ter alguma

exigência para que não haja uns filhos e outros enteados, refere. Relativamente ao troço da autoestrada, a

Senhora Deputada pergunta se a ideia de a prolongar até à fronteira, foi abandonada e se o que interessa é o

bem estar da população ou dinheiro dos pórticos da autoestrada.

O Senhor Eleito Municipal Rodrigo Raposo, presidente da freguesia de Odivelas, sobre as negociações

com as lnfraestruturas de Portugal, sobre a rotunda junto ao Penique a freguesia, há vários anos que reclama

junto dessa entidade e foi feito um pedido de intervenção, tendo como resposta que está prevista uma

intervenção somente para o ano dois mil e vinte e dois. Nesse pedido foi invocado o fluxo existente

nesse troço Odivelas-Ferreira do Alentejo, sendo que a estrada não está preparada e somos apontados em

como nada se faz e existe aqui uma grande necessidade de intervenção.

O Senhor Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia Rui Páscoa, refere que a câmara fiscaliza

mal, contrata serviços que não fiscaliza, e não fiscaliza os serviços internamente. Os problemas que as
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pessoas dizem e criticam prende-se com a fiscalização que não existe, sendo que esta falha será sempre

uma mancha na atividade municipal. Por exemplo, refere no primeiro dia de abertura do jardim público

a porta das instalações sanitárias dos homens não fechava e as instalações das mulheres tinha baratas,

sem ventilação, os rolos de papel higiénico circulam por cima dos lavatórios, em suma existe um grande

desleixo.

A Senhora Deputada Rosa Carvoeiras, apenas quer questionar se alguém já espreitou para dentro

de um contentor depois de ser higienizado. Pois, o que se vê não se considera limpeza.

O Senhor Presidente da Câmara, salienta que não é responsável por tudo aquilo que foi dito. A

preocupação da câmara é fazer a desratização e desbaratização nas redes, e a câmara tem feito esse

investimento. A outra sujidade, cruza-se com vários problemas, mas há mais coisas como o civismo das

pessoas, pois se há lixo é porque alguém o fez . Foi elaborado um oficio à GNR para atuar não há uma

resposta adequada, estão a ser feitos contentores próprios para as pessoas colocarem os objetos que

não utilizam ao invés de colocarem ao lado dos contentores. O estaleiro tem um espaço onde as

pessoas podem levar monos para lá. Quanto aos dejetos caninos existe pontos com sacos para que os

dejetos sejam apanhados e colocados no lixo. Sobre as ervas há a situação de não usar a química mas já

foi dada autorização para a mesma ser aplicada. Em suma existem um conjunto de questões que se tem

de trabalhar melhor, procurando soluções ou intervenções direta da câmara e trabalhar mais com as

pessoas para apelar ao seu civismo. A rua das escolas, os serviços já foram informados para a sua

reparação, em breve esse problema será resolvido. Junto às escolas até ao tribunal, vão ser recolhidas

as quinze árvores existente e plantadas trinta árvores, mas do muro para dentro da escola e reparação

do passeio. Também irá haver uma grande intervenção na rua Infante Don Henriques. Quanto aos

postos médicos, ainda há pouco se fez uma intervenção no posto médico de Canhestros, e o

encerramento dos mesmos não depende da câmara, fomos informados que irão ser encerrados

temporariamente no contexto do Covid-19, não tendo ainda informação sobre a reabertura.

Quanto à autoestrada, não há abandono existe a estratégia de apostar na estrada, visto ser a porta

de entrada da autoestrada e a nossa estrada serve as pessoas que são daqui e circulam nela, sendo o

objetivo servir bem a nossa população. Quanto ao referido pelo Senhor Presidente da Freguesia de
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Odivelas, a estrada de Ferrefra do Alentejo-Odivelas, está a ganhar grande importância, por exemplo

através da rota turística. Relativamente à intervenção do primeiro secretário da mesa da assembleia,

está de acordo com a sua intervenção, a câmara deve fiscalizar mais e chama a atenção das chefias

para essas fiscalizarem. Quanto à desinfeção a câmara fez contrato com empresas dessa área e se o

serviço é bem ou mal feito, não tem conhecimento disso.

O Senhor Vereador José Guerra, antes de abordar o assunto das carreiras, salientou o aspeto do

acompanhamento da Estrada nacional numero dois, e a preocupação de manter a estrada em condições.

Refere ainda os “passaportes” cujos carimbos podem ser feitos em diversos espaços. Relativamente às

carreiras decorreram algumas reuniões na CIMBAL, aquilo que suporta o funcionamento das mesmas

são os transportes escolares, desde março que não há estudantes e tem vindo a acumular prejuízos

graves diminuindo as carreiras. No caso das carreiras no concelho de Ferreira do Alentejo, existe uma

ida de manhã de Ferreira do Alentejo (sede) para Beja e uma carreira de regresso à tarde, havendo outra

de Ferreira do Alentejo para Alfundão e para a Peroguarda, porque são localidades com mais passes

escolares, em todas as outras a utilização das carreiras foram reduzidas a zero. Até final deste mês as

carreiras de Ferreira do Alentejo para Beja e Alfundão mantém-se, contudo todas as localidades tem

uma vez por semana uma ligação à sede de concelho. Até final de junho de acordo com as informações

as localidades vão ter pelo menos uma ligação até à sede do concelho, isto está a ser pago pela CIMBAL.

O numero de pessoas que são transportadas é diminuto pelo que economicamente é uma situação

muito pesada. Durante algum tempo possivelmente será a câmara a garantir os serviços mínimos.

C. — PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO”

Não houve.

D. - MINUTA DA ATA

Para efeitos de execução das deliberações, tomadas na reunião desta Assembleia Municipal, procedeu

se à votação da minuta da ata.
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A Assembleia Municipal deliberou aprovar a minuta da ata, para efeitos de execução das

deliberações, por unanimidade, com 16 votos a favor.

ENCERRAM ENTO

No havendo mais assuntos a tratar, a Senhora Presidente da Mesa quando eram 00: 18 horas

deu por encerrada a sessão.

E eu, Albano Rocha Fialho, Chefe de Serviços do Serviço Jurídico e Institucional, para o efeito

designado, redigi e subscrevi esta minuta que vai ser assinada pela Presidente da Assembleia Municipal.

A Presidente da Assembleia,

Romanc
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